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石建平赴重点工业企业开展“一进三送一招”活动时强调

持续优化产业布局
推动工业经济高质量发展

本报讯（特约记者 王秀云）万物冬藏、
厚积薄发。在信息化变革日新月异的今
天，11月30日，格尔木市在巍巍昆仑山下
举行格尔木市昆仑云谷智算中心产业园
项目开工仪式，此举皆是响应国家战略，
落实省、海西蒙古族藏族自治州部署的重
要实践，也是调整产业结构，推动绿色发
展、构建新质生产力的有力举措。

格尔木市位于国家“东数西算”战略
布局的重要节点，是清洁能源开发建设
条件全省最优的区域之一。格尔木市
委市政府认真贯彻落实习近平总书记

“打造国家清洁能源产业高地”和“因地
制宜发展新质生产力”的重要指示精神，
按照省委书记陈刚在格尔木市调研时提
出的加快绿色算力产业发展重大要求，
结合格尔木市“光富风好水丰地足”的资
源禀赋和冷凉干燥的气候特征，全力推
进清洁能源高地建设，积极引进智能绿
算产业，推动算电协同发展，把数字经济
作为格尔木市重点培育新兴产业，不断
开辟经济发展新赛道。

据了解，昆仑云谷智算中心产业园项
目位于格尔木昆仑经济开发区，由青海昆

仑云谷智算科技有限公司投资建设，占地
约 300 亩，总投资规模约 250 亿元。园区
计划在三年内建设 5000 个机柜，提供
50000PFLOPS@FP16的算力；未来五年内
将在北京、上海、深圳等地建立推理分中
心 ，目 标 是 在 十 年 内 达 到 100000
PFLOPS@FP16 的算力规模，成为全国最
大的单体智算运营中心及产业集群。该
项目是一个集大规模算力系统规划、设
计、建设和运营业务于一体的智算中心产
业园，填补了超算基础设施的历史空白，
为格尔木市绿色算力发展注入了新引擎、
增添了新动能。昆仑云谷在建设和运营
中，采用算力系统自主设计建设、独立运
营以及代建代营两种方式，使用统一的平
台化运营模式，为入园企业提供全方位的
技术支持和服务，确保智算资源的高效调
度与利用。在技术合作方面，昆仑云谷与
英伟达、Intel、阿里云、腾讯等全球顶尖技
术团队紧密合作，掌握智算产业的核心技
术。同时，园区与上海交通大学、上海工
程技术大学等知名高校建立产学研合作
关系，推动算力运营及应用场景的落地。

该项目建成后，将加快构建统一的算

力运营管理平台，可实现园区内不同投资
主体、不同规模、不同技术路径的算力统
一调度管理，并向入园算力投资企业提供
技术咨询、规划设计、工程实施，助推格尔
木市数字经济实现跨越式发展。通过大
规模算力建设助力数字经济发展。园区
聚焦人工智能人才培养和科技创新企业
孵化，致力于形成完整的产业链生态圈，
为格尔木市经济注入新动力，推动区域高
质量发展。

昆仑云谷智算中心产业园的开工，将
成为青海智算产业的重要支点。格尔木
的气候条件使园区在冬季和夏季夜间能
够利用自然冷源，极大降低能源消耗。同
时，青海省丰富的风能和光能资源提供低
成本的绿色电力，为智算中心的建设与运
营提供坚实的能源支撑。此外，格尔木市
通过直连通道与国家级互联网西宁站点
相连，数据传输延迟低至20毫秒以内，保
障数据传输的高效性。

昆仑云谷智算中心的开工建设将成
为智算产业未来的重要力量，标志着格尔
木市在推动青海绿算产业发展、践行绿色
低碳发展理念上迈出重要一步。

格尔木市举行
昆仑云谷智算中心产业园项目开工仪式

本报讯（记者 张艳艳）11 月 27 日，记者从青
海省药监局获悉，为进一步加强药品、医疗器械
和化妆品（以下统称药品）质量监管，保障公众用
药安全，青海省药监局创新监管模式，充分发挥
西北片区药品监管一体化协调机制作用，以“请
进来+现场检查+业务带教”的方式，邀请兄弟省
局国家级检查员来青协作，共同开展药品“飞行
检查”工作。

据了解，药监局“飞行检查”是食品药品监督
管理部门针对药品研制、生产、经营、使用等环节
开展的不预先告知的监督检查，青海省药监局高
度重视药品“飞行检查”工作，针对药物临床试验
和药品生产零售使用领域突出问题和薄弱环节，
组织相关专家深入分析当前状况和潜在风险点，
精心制定切实可行的方案，突出重点品种、重点区
域、重点单位。商请北京、天津、广东、陕西、甘肃
等省区选派的19名业务能力突出、有丰富检查经
验的国家级药品 GCP、GSP、GPP 专家，抽调省内
经验丰富的检查员和监管人员56名，组建11个检
查组，在不预先通知被检查单位的情况下，迅速出
击开展检查。检查过程中，全面深入地掌握企业
的药品生产经营真实状况，不放过任何一个可能
影响药品质量的隐患和问题。此次“飞行检查”，
共检查全省药品经营使用、药物临床试验机构、医
疗机构制剂、医疗器械生产经营和化妆品经营等
企业3005家，发现问题278项，约谈258家、责令整
改98家、移交线索48件、立案28件。“飞行检查”工
作取得实效。

据介绍，“飞行检查”犹如一把利剑，精准斩
断药械化领域隐藏的安全风险。在检查过程
中，发现企业存在违规行为立即依法依规进行
处置。例如，在药品检查中，发现并及时处置部
分企业存在阴凉药品放置在常温区储存、冷库
湿度超标、过期药品等问题，防止了不合格药品
流入市场；在医疗器械检查中，发现个别企业存
在质量管理制度建立不全面，追溯体系建设不
完善，质量负责人未有效履行医疗器械质量管
理工作职责等问题，当场移交属地监管部门依
法依规处置并督促企业整改到位；在化妆品检
查中，对进货查验制度落实不到位、销售使用过
期化妆品的行为进行查处，让消费者能够放心
使用各类化妆品。

“飞行检查”

守护百姓用药安全

本报讯（记者 樊娅楠）11月30日，市委副书记、
市长石建平前往重点工业企业开展“一进三送一
招”活动。他强调，要深入学习贯彻党的二十届三
中全会精神和习近平总书记考察青海重要讲话精
神，按照省委省政府部署要求，坚持生态优先、绿
色发展，进一步优化产业发展规划，紧盯重点、主
动作为，强化产业对接，科学精准招商，延链、补
链、强链，招引高成长性、高附加值企业，做大做
强产业集群，走好高质量发展之路。市领导王刚
参加。

来到青海铝型材厂、青海亚洲硅业多晶硅有
限公司、青海诺德新材料有限公司，石建平与企
业负责人、联系服务专家深入交流，详细了解生
产经营、产品研发和安全生产等情况，鼓励企业
坚定信心，抢抓发展机遇，加强产品研发，持续扩
大产能，拉长产业链、提升价值链，不断增强核心
竞争力，努力争取更多市场份额，为西宁经济发
展作出更大贡献。园区和相关部门要持续优化
营商环境，落实各项惠企政策，进一步畅通问题
诉求反馈解决渠道，做好跟踪服务保障，全力支
持企业发展。

调研中，石建平强调，各县区、各园区、各部
门要完整准确全面贯彻新发展理念，立足自身优
势，加快实施创新驱动发展战略，深入推进新型
工业化，加强技术创新改造，加快光伏制造、锂电
储能、有色金属等产业转型升级，推动产业绿色
化、高端化、智能化发展。要政企合力全方位引
进、培养、用好人才，营造尊重人才、留住人才、服
务人才的发展环境。要更好统筹发展和安全，扎
实细致抓好安全生产，加强隐患排查治理，确保
生产经营活动安全有序进行，以高水平安全保障
高质量发展。

“您了解艾滋病吗？”“艾滋病？我可
是个老实人，这个病跟我应该‘无缘’。”

“艾滋病跟我们普通人应该没什么关系
吧。”连日来，记者随机走访时，在街头
巷尾、日常闲聊中，看似随意的问答，背
后实则暴露出一个严峻且不容小觑的问
题——在我们身边，有相当多的民众，对
艾滋病认知存在着危险误区。其实，艾滋
病从不区分所谓“老实人”与“不老实人”，
更与“普通”“不普通”毫无瓜葛，它就像躲
在暗处的“幽灵”，正悄无声息地蔓延至社
会的角角落落，潜伏在那些极易被忽视的
罅隙之中，它与我们的距离并不远。

艾滋病低龄化艾滋病低龄化，，如何性教育是关键如何性教育是关键

怀揣着对这一严峻社会议题的探究
之心，历经一周漫长等待，记者终于与城
中区疾病预防控制中心艾滋病科的大忙
人杨永娟科长见面了。她身着整洁的工
作服，胸前的红丝带格外显眼，杨永娟面
带微笑，眼神中透着一种历经沧桑后的沉
稳与坚定。简单打过招呼后，我们进入了
采访主题。

“‘真是没想到，原本在电视上看到
过的病，现在居然缠上了我，我以为只是
一次普通的交朋友……’小刚（化名），是
一名花季少年，性格活泼外向，平日里对
新鲜事物充满好奇。在社交软件盛行的
当下，他结识了不少‘新’朋友，自己的

‘社交圈’越来越大。一次，他与线上‘网
友’在线下见了面，在对方花言巧语以及
懵懂好奇的双重驱使下，最终让他陷入
高危情境。身体的不舒服和眼前的确证
报告让他陷入了无尽的绝望。”谈到小刚
的案例，杨永娟的眼中流露出了心疼的
表情。小刚的哭诉，绝非个例，在虚拟社
交与现实冲动交织的青春期，众多青少
年因对艾滋病认知和对性知识的匮乏，
一步一步踏入危险的“雷区”。“从事艾滋
病防治工作已经 20 多年了，我目睹了无
数患者与家属眼中的恐惧、无助与绝望，
还有社会对他们不经意间流露的歧视。
从刚入行到如今，每一次直面那些新确
证患者崩溃的神情，我的心都像被重锤

狠狠敲击，五味杂陈。尤其现在，艾滋病
患者低龄化趋势犹如一团浓重的阴霾，
沉甸甸地压在我们心头，令人揪心不
已。有位单亲妈妈曾失魂落魄地来到我
的办公室，诉说着抚养孩子的辛酸经历；
这位妈妈的痛苦至今历历在目……那
年，她拿着孩子的大学通知书，觉得自己
的生活有了盼头，可是眼前这张沉重的
确证报告单，让这位母亲彻底崩溃了。”
说到这时，杨永娟抿了抿嘴陷入了回
忆。“等这位妈妈情绪稳定些后，我耐心
地给她讲解了关于艾滋病治疗的相关知
识。告诉她艾滋病虽棘手，却并非无药
可医，只要按医生的指导要求来，孩子是
可以正常生活的。几年后，孩子的妈妈
联系到我，告诉我孩子已经大学毕业准
备考研究生了，电话那头，不停地表达着
对我的感谢。”

直面艾滋直面艾滋：：见证绝望与希望的交织见证绝望与希望的交织

“得了艾滋病生活就会一团糟吗？”
“艾滋病患者能结婚生子吗？”记者好奇
地问着，杨永娟闻言，微微坐直了身子，
脸上的神情既透着专业的笃定，又满含
着对这些常见误解的惋惜，她说：“这其
实是大众对艾滋病存在的典型误解。得
了艾滋病，并不意味着生活就必然会陷
入一团糟的绝境，虽说艾滋病是严重的
慢性传染病，可当下医学发展水平已赋
予患者诸多改善生活、管控病情的‘利
器’。艾滋病患者不仅可以结婚还可以
生子，但前提是要在科学指导下、做好周
全防护举措。在婚姻层面，坦诚告知伴
侣自身病情，携手做好防护、定期检测，
给予彼此信任支持，感情便能稳固前
行。像母婴传播防治领域，如今母婴阻
断技术相当成熟，全国已成功帮助无数
家庭迎来健康宝宝，在西宁也有成功案
例。我们正努力科普宣传，期望能扭转
偏见，让艾滋病患者及其家庭能在爱与
希望中，拥有完整且美好的生活。”

缺少关爱缺少关爱，，艾滋病盯上老年人艾滋病盯上老年人

在大众认知里，艾滋病似乎是年轻人

因冲动、高危行为易沾染的疾病，然而，近
年来一个令人揪心且鲜被关注的现象日
益凸显：艾滋病正悄然将“矛头”指向老年
群体，背后深层缘由，与“关爱缺失”紧密
相连。

75 岁的张某，在一次住院筛查中发
现自己感染艾滋病。古稀之年的人染上
此病，自己感到羞愧，子女也觉得丢人。
那么张某是怎么染上艾滋病的呢？由于
老伴去世多年，子女工作忙，很少关心张
某的日常生活，张某为了缓解退休生活
的孤单，她认识了一位年龄相仿的大爷，
并发生了性关系，想到双方年龄大了都
不可能再生孩子，所以两人没使用安全
套。“大家对安全套有一种误解，总认为
安全套是用来避孕的，实际上，安全套是
为了在性行为中构筑起一道至关重要的

‘安全防线’，预防性传播疾病，安全套可
以最大程度掐断病原体传播路径，成为
守护人们免受性传播疾病侵袭的‘忠诚
卫士’。同时我也希望在抗击艾滋病一
线的医护人员和志愿者们，在首次随访
中给予求询者耐心的解答和帮助，让首
次求询者正确面对疾病，消除恐慌，做好
心理疏导，避免首次求询者无望、孤单而
导致做出极端的事情。”杨永娟向记者介
绍道。

记者在采访中了解到，2024 年，西宁
市防艾滋病协会成立。“该协会着力于线
上线下防艾工作协同推进，一方面借助社
交媒体开展艾滋病知识宣传与检测预约，
针对线上预约的MSM人群，安排志愿者、
同伴教育员落实检测服务与宣传；另一方
面深入特殊场所开展线下现场干预。此
外，每年开展‘五进’宣传活动，普及防艾
知识。”西宁市结核病与艾滋病防治科赵
英说道。

西宁市结核病与艾滋病防治科科员
李云章表示，近年来，市疾控中心接待了
来自不同职业、身份市民的咨询，艾滋病
防治任重道远。他呼吁市民秉持“早检
测、早发现、早治疗”理念，摒弃偏见、主动
迈出检测步伐，为自身、家人及社会筑牢
健康防线，守护共同家园。 （记者 悠然）

艾滋病离我们真的很远吗们真的很远吗？？


